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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Asesora IEM al Congreso para las consultas ordenadas por la SCJN 
https://www.quadratin.com.mx/politica/asesora-iem-al-congreso-para-las-consultas-
ordenadas-por-la-scjn/ 
https://www.contramuro.com/frena-congreso-negocio-ley-educacion-michoacan/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dará orientación y capacitación al Congreso del 
Estado para los procesos de consulta ciudadana, de acuerdo con un convenio de 
colaboración firmado entre los representantes de ambas instituciones. Con base en la 
experiencia del órgano electoral en consultas ciudadanas, compartirá información con el 
Congreso del Estado, pero sólo con carácter informativo e ilustrativo, por lo que no será 
vinculante ni validante para efectos diversos. Aunque el IEM tiene amplia experiencia en 
consultas, particularmente a las comunidades indígenas que transitan al autogobierno y 
ejercicio del presupuesto directo y cuenta con un reglamento para la organización y 
realización de las consultas, solo se le había considerado en declaraciones, pero no se 
había formalizado un acercamiento. 
 
#Morelia Pintas Feministas Aún Permanecen En Palacio Y Congreso 
https://www.changoonga.com/2024/03/11/morelia-pintas-feministas-aun-permanecen-en-
palacio-y-congreso/ 
Luego de las marchas y manifestaciones en las que miles de Morelianas salieron a las 
calles para conmemorar el 8 de marzo (8M), Día internacional de la Mujer, una gran 
cantidad de edificios, negocios y monumentos en el Centro Histórico de Morelia resultaron 
intervenidos. Tras el paso del llamado “bloque negro” en el que mujeres encapuchadas y 
vestidas de negro portaban martillos, latas de aerosol y otras herramientas, la Avenida 
Francisco I. Madero se pintó de rosa, rojo, verde y morado para exigir un alto a la violencia 
machista e igualdad de condiciones. Las edificaciones con intervenciones más notorias son 
el Congreso del Estado de Michoacán y Palacio de Gobierno, en los que se observan pintas 
y cristales sin sustituír; mientras que en el Acueducto y la fuente de Las Tarascas también 
se observan rastros de pintura y grafitis. 
 
Separación de presidentes municipales no genera incertidumbre jurídica  
https://www.quadratin.com.mx/politica/separacion-de-presidentes-municipales-no-genera-
incertidumbre-juridica/ 
Para garantizar los servicios públicos y evitar la incertidumbre jurídica en los municipios, 
cuando los presidentes municipales se separan del cargo, la Ley Orgánica Municipal prevé 
los escenarios posibles. En la coyuntura del proceso electoral 14 ediles solicitaron licencia 
y aunque el Congreso del Estado solo ha nombrado cuatro presidentes municipales 
provisionales, los otros 10 no están en el desamparo ya que, por lo general quedan a cargo 
los secretarios o los síndicos, por lo que queda en un mero trámite la formalización de los 
nombramientos. Cuando la ausencia es mayor a 60 días por cualquier motivo, el 
Ayuntamiento tiene la obligación de notificar al Congreso, donde se valora la 
fundamentación y motivación de la causa, en cuyo caso nombra a un presidente municipal 
provisional y, mientras tanto, entra en funciones quien esté a cargo de la sindicatura. 
 
Por encima de la ley, contratación de empresa para consultas de educación 
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https://www.quadratin.com.mx/politica/por-encima-de-la-ley-contratacion-de-empresa-
para-consultas-de-educacion/ 
El acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado para la 
contratación de una consultora de Oaxaca que realice las consultas sobre educación 
ordenadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), está por encima de la 
ley, afirmó la presidente de la Mesa Directiva Ivonne Pantoja. Sin embargo, dijo que no está 
descartada su contratación, pero se está analizando el trabajo que realizó con las 
presidentes de las comisiones unidas de Educación y de Derechos Indígenas y 
Afromexicanos ya que hay algunas diferencias sobre la idoneidad de la empresa. La 
diputada del Partido Acción Nacional rechazó que haya alguna otra propuesta de su parte, 
como lo declaró la presidente de la Comisión de Educación, Belinda Hurtado, para dar 
marcha atrás al acuerdo de la Jucopo que asumió atribuciones por encima de la ley. 
 
Hasta el 20 de marzo regresan a sesionar diputados, 700 iniciativas atoradas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuando-regresan-las-sesiones-en-congreso-de-
michoacan-11580168.html 
La 75 Legislatura sesionará hasta el siguiente 20 de marzo, 13 días después de que llevaron 
a cabo la sesión solemne en Ario de Rosales, pese a las 700 iniciativas que se encuentran 
atoradas en las distintas comisiones y el proceso electoral en el estado. La Presidenta de 
la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Laura Ivonne Pantoja Abascal, insistió en que 
las comisiones están trabajando para dictaminar, supuestamente iniciativas que han estado 
rezagadas en las mismas, sin embargo, las sesiones no han sido contantes para que los 
dictámenes puedan ser aprobados ante el pleno. Al ser cuestionada por los medios de 
comunicación, la presidenta del Congreso del estado aseguró que pese al proceso electoral 
que está en curso en Michoacán, no se van a detener las sesiones, al indicar que este 20 
de marzo se llevará a cabo una nueva sesión. 
 
Boletines: 
 
Prioritario redescubrir la historia de nuestro país y así, mejorar la forma de hacer 
política en Michoacán: Andrea Villanueva 
Tras considerar necesario redescubrir la historia de nuestro país y cómo los políticos han 
ejercido el poder y la autoridad, permeando indudablemente en la construcción de nuestra 
nación, la presidenta de la Comisión de Cultura y Artes Andrea Villanueva Cano, inauguró 
el proyecto Archivo y Memoria en Tres Tiempos, del  maestro Fernando Llanos  Jiménez. 
Este archivo fotográfico, bibliográfico y cinematográfico, expone la vida y obra del político y 
luchador social Antolín Jiménez Gamas, un mexicano que desde diversos cargos, participó 
de manera activa en la política mexicana, incluso formando parte de la Legión de 
Guerrilleros Mexicanos cuya motivación principal era la defensa de la patria. 
 
La 75 Legislatura en conjunto con el IEM acompañará el tema de consultas a grupos 
vulnerables 
Para dar atención a la acción de Inconstitucionalidad 168/2020 y su acumulada 177/2020 
el Congreso del Estado y el Instituto Electoral de Michoacán firman convenio de 
colaboración para llevar a cabo los procesos de consulta. La diputada Ivonne Pantoja, 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, a nombre de la 75 Legislatura, 
signó el acuerdo con el presidente del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, garantizando el 
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intercambio de información necesaria, mediante un mecanismo de colaboración 
interinstitucional, acompañamiento, planeación e intercambio de experiencia. 
 
75 Legislatura y ACNUR, juntos en la lucha contra el desplazamiento interno 
La diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, urgió a la conjunción de esfuerzos con organismos nacionales e internacionales 
para reforzar la lucha contra el desplazamiento interno: “es necesario generar acuerdos, 
propuestas e incluso estrategias que permitan avanzar en este reto”, destacó. En el marco 
de la reunión que sostuvieron legisladores con miembros de la ACNUR y UNICEF, la 
presidenta refirió que el desplazamiento internos, desafortunadamente, obliga a las 
personas a huir en busca de protección y para mejorar la calidad de vida de sus familias.  
 
Urgen acciones efectivas que pongan fin a la violencia contra las mujeres: Hernández 
Peña 
“Urge que el gobierno federal tome acciones reales y efectivas que pongan fin a la violencia 
contra las mujeres”, así lo manifestó el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, en el marco del día Día Internacional de la Mujer 
que se conmemora en el mes de marzo. Lo anterior para recordar las persistentes 
desigualdades y discriminaciones que enfrentan las mujeres en todo el mundo, así como 
las luchas históricas en la búsqueda de la igualdad y el respeto de sus derechos. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Identifica INE Michoacán 523 casillas que no aseguran accesibilidad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/identifica-ine-michoacan-523-casillas-que-no-
aseguran-accesibilidad/ 
En Michoacán hay 523 lugares de instalación de casillas electorales con problemas de 
accesibilidad, por lo que el Instituto Nacional Electoral (INE) señaló la necesidad de la 
intervención de autoridades municipales para garantizar condiciones para las elecciones 
del 2 de junio. En reunión con autoridades de los tres niveles de gobierno, partidos políticos 
y autoridades electorales locales, el presidente del Consejo Local del INE, David Alejandro 
Delgado Arroyo, dio cuenta de las problemáticas de accesibilidad detectadas. Cabe 
recordar que el 2 de junio se instalarán 6 mil 551 casillas.  
 
Sheinbaum Pardo minimizó la inseguridad en Michoacán: PRD 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/sheinbaum-pardo-minimizo-la-inseguridad-en-
michoacan-prd/ 
https://moreliactiva.com/candidatos-de-morena-minimizan-la-inseguridad-critica-prd-
michoacan/ 
https://metapolitica.news/2024/03/11/lamentable-que-sheinbaum-minimice-la-inseguridad-
octavio-ocampo/ 
La candidata presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo “minimiza” la inseguridad y violencia 
que es hoy la principal demanda de los michoacanos, así lo denunció el dirigente estatal 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. En rueda de 
prensa, Ocampo Córdova además de asegurar que los partidos de la Coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, no llenaron el Estadio Morelos este sábado en el mitin político como 
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parte de la campaña de Sheinbaum Pardo, también aseguró que los partidos de la oposición 
van alcanzar a la morenista, porque no ha “levantado” en la simpatía de los ciudadanos.  
 
Ante falta de propuestas, denostan y mienten: Morón 
https://moreliactiva.com/ante-falta-de-propuestas-denostan-y-mienten-moron/ 
El candidato al Senado por Morena, PT y Verde Ecologista, Raúl Morón Orozco, aseguró 
que la oposición y sus adversarios han comenzado una guerra sucia con demostraciones y 
mentiras, pues ante la falta de propuestas y su eventual derrota, ésta es la única opción 
que tiene. «No tengo una relación con nadie y no quiero tener con nadie, los adversarios 
se conducen con mentiras y cosas que no son ciertas… la verdad es muy lamentable que 
a falta de propuestas, de un planteamiento y de una visión, se la pasen denostando y se la 
pasen diciendo mentiras al pueblo de México, están desesperados», dijo. 
 
PVEM encabezará en 7 municipios la candidatura común con Morena y PT 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/pvem-encabezara-en-7-municipios-la-
candidatura-comun-con-morena-y-pt/ 
El dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar y 
candidato a diputado federal, informó que ya hay acuerdos para que encabece ese instituto 
partidista en siete de 14 municipios donde habrá candidatura común con Morena y el PT 
este 2 de junio. En entrevista Núñez Aguilar, expresó que en estos días serán llamados por 
la dirigencia nacional del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para abordar los 
temas de las candidaturas en común para las elecciones de este 2 de junio.  
 
Morón un candidato “gris” que le quedó grande Morelia: Octavio Ocampo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/moron-un-candidato-gris-que-le-quedo-grande-
morelia-octavio-ocampo/ 
Como un candidato “gris”, calificó el presidente del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Octavio Ocampo Córdova a Raúl Morón Orozco, quien busca el Senado de la 
República por la Coalición “Sigamos Haciendo Historia”. Lo anterior, tras la aseveración que 
hizo Morón Orozco y liderazgos del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en torno 
a que se ganará Morelia con el candidato seleccionado, Carlos Torres Piña, y que incluso 
habrá “carro completo” este 2 de junio. 
 
Rechaza dirigente de Morena elecciones violentas para el 2 de junio 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/rechaza-dirigente-de-morena-elecciones-
violentas-para-el-2-de-junio/ 
El dirigente estatal del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Pablo 
Celis Silva, negó que para este 2 de junio se lleven a cabo elecciones violentas, al contrario, 
consideró que serán libres como una “fiesta democrática”. Contrario a lo que han señalado 
los dirigentes políticos de los partidos del PRD, PRI, PES, MC, PAN, Tienpo x México en 
torno a la violencia en varias regiones que ha provocado que más de 20 precandidatos 
hayan decidió bajarse del proceso electoral por las amenazas.  
 
Vamos a frenar de una buena vez la división entre mexicanas y mexicanos: Araceli 
Saucedo 
https://moreliactiva.com/vamos-a-frenar-de-una-buena-vez-la-division-entre-mexicanas-y-
mexicanos-araceli-saucedo/ 
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https://metapolitica.news/2024/03/11/vamos-a-frenar-de-una-buena-vez-la-division-entre-
mexicanas-y-mexicanos-araceli-saucedo/ 
El dos de junio, vamos a frenar de una buena vez la división a la que se ha pretendido 
arrastrar a las mexicanas y mexicanos durante este sexenio a través de la polarización, la 
denostación y la confrontación, porque entendemos que la unión es la única ruta para la 
construcción del futuro nacional que todos anhelamos, recalcó Araceli Saucedo Reyes, 
candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México. Reunida 
en Morelia con cuadros y militancia del Partido Revolucionario Institucional, Araceli 
Saucedo destacó que hoy, en un acto de gran madurez política, PRI, PAN y PRD asumieron 
que el interés mayor y común es México, su unidad, su gente, el dar batalla para evitar el 
desmantelamiento de sus instituciones, para garantizar un desarrollo en el que todas y 
todos tengan cabida.  
 
De la mano de Morón, avanza obra del segundo piso de la 4T en Michoacán 
https://moreliactiva.com/de-la-mano-de-moron-avanza-obra-del-segundo-piso-de-la-4t-en-
michoacan/ 
El avance del movimiento de transformación en Michoacán es sólido y crece 
paulatinamente, aseguró el candidato a la senaduría por la Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Raúl Morón Orozco, lo anterior, demostrado en el gran apoyo manifestado por el 
pueblo tras sus primeros 10 días de campaña en los que ha visitado 11 municipios. En una 
rueda de prensa en la que estuvo acompañado por la candidata a la diputación federal por 
el Distrito 10 de Morelia, Carolina Rangel Gracida, así como por el contendiente al mismo 
cargo por el Distrito 10, Ernesto Núñez y dirigentes de los partidos de Morena, PT y PVEM, 
Morón Orozco, expuso algunas conclusiones sobre el inicio de su recorrido por el estado.  
 
Morena-PT-Verde vencerán en Morelia, en alcaldía y diputaciones, coinciden Celis y 
Morón 
https://metapolitica.news/2024/03/11/morena-pt-verde-venceran-en-morelia-en-alcaldia-y-
diputaciones-coinciden-celis-y-moron/ 
La coalición Sigamos Haciendo Historia, con Morena, PT, y Verde Ecologista, ganará no 
sólo la alcaldía de Morelia, sino también las diputaciones locales y federales, coincidieron 
tanto Juan Pablo Celis, dirigente estatal de Morena, como Raúl Morón Orozco, candidato 
al Senado por ésta coalición. Los triunfos, remarcaron en conferencia de prensa, se 
extenderán a todo el estado, en distritos locales y todos los federales.  
 
‘Mera grilla’, que Sheinbaum no haya llenado el estadio Morelos: Morena 
https://postdata.news/mera-grilla-que-sheinbaum-no-haya-llenado-el-estadio-morelos-
morena/ 
Contra la evidencia periodística, Juan Pablo Celis Silva, líder estatal del partido Morena en 
Michoacán, sostuvo que es “mera grilla” de los opositores la idea de que su candidata a la 
presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, no llenó el estadio Morelos el 
sábado pasado, durante su arranque de campaña en la capital del estado.“Por supuesto 
que se llenó el estadio” y “es el evento más grande que hay fuera de la ciudad de México”, 
señaló, a lo cual agregó que el estadio “se desbordó” y que “incluso se quedó gente afuera”.  
 
Nuestra candidata al senado está fresca, no como el de Morena: PRD Michoacán 
https://indiciomich.com/nuestra-candidata-al-senado-esta-fresca-no-como-el-de-morena-
prd-michoacan/ 
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El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, señaló al candidato a la senaduría por parte de MORENA, Raúl Morón Orozco, 
de “representar a la vieja política”, en comparación con su candidata, Araceli Saucedo 
Reyes. Ante medios de comunicación, el perredista celebró de su compañera, un perfil que 
representa el “cambio generacional” en la Cámara de la Unión. 
 
Tendrá que revisar IEM 15 mil expedientes de precandidatos en 2 semanas:  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tendra-que-revisar-iem-15-mil-expedientes-de-
precandidatos-en-2-semanas/e 
En Michoacán hay 523 lugares de instalación de casillas electorales con problemas de 
accesibilidad, por lo que el Instituto Nacional Electoral (INE) señaló la necesidad de la 
intervención de autoridades municipales para garantizar condiciones para las elecciones 
del 2 de junio. En reunión con autoridades de los tres niveles de gobierno, partidos políticos 
y autoridades electorales locales, el presidente del Consejo Local del INE, David Alejandro 
Delgado Arroyo, dio cuenta de las problemáticas de accesibilidad detectadas. Cabe 
recordar que el 2 de junio se instalarán 6 mil 551 casillas. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Abierta la convocatoria para becas internacionales 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/abierta-la-convocatoria-para-becas-
internacionales/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/ofrecen-beca-estudiantil-
de-movilidad-nacional-o-internacional-hasta-por-40-mil-pesos-que-se- 
La convocatoria de becas del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado 
de Michoacán (Iemsysem), para estudiar en algún otro estado del país o en el extranjero, 
se encuentra abierta hasta el 15 de marzo. En conferencia de prensa se informó por 
autoridades educativas que 84 michoacanos de predatoria o universidad han viajado a 
diversos países como Alemania, Italia, Brasil Costa Rica, España y Cuba.  
 
Sí se hizo concurso para elegir nueva administración del hotel de Ceconexpo: 
Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/s%C3%AD-se-hizo-concurso-para-elegir-nueva-
administraci%C3%B3n-del-hotel-de-ceconexpo-bedolla 
Ante la solicitud de hoteleros del estado para que se haga una licitación pública y 
transparente para la operación del hotel del Centro de Convenciones y Exposiciones de 
Morelia (Ceconexpo), el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aclaró que ya 
se hizo el concurso por invitación o recepción de propuestas, porque no hay la obligación 
legal para que sea abierto. En conferencia de prensa, y al ser cuestionado sobre el tema, 
el mandatario estatal compartió que hubo varias propuestas que se presentaron al consejo 
de administración de la empresa inmobiliaria de Foturmich, la cual analizó y asignó un 
nuevo contrato a una nueva empresa para administrar y operar el hotel del Ceconexpo.  
 
Críticas de hoteleros por asignación de contrato del Best Western, es porque no se 
beneficiaron; no tenían solvencia “ni moral” para administrarlo: Alfredo Ramírez 
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https://metapolitica.news/2024/03/11/criticas-de-hoteleros-por-asignacion-de-contrato-del-
best-western-es-porque-no-se-beneficiaron-no-tenian-solvencia-ni-moral-para-
administrarlo-alfredo-ramirez/ 
https://postdata.news/empresarios-del-ramo-hotelero-no-somos-voceros-ni-comparsa-de-
ningun-gobierno/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/demandan-hoteleros-transparencia-al-gobierno-
del-estado/ 
Luego de los reclamos de Máximo Agustín Arriaga Diez porque no le benefició la asignación 
del contrato para la administración del Hotel Best Western, propiedad del gobierno de 
Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla desveló diferencias con el empresario 
hotelero al referir que era vocero del ex gobernador Silvano Aureoles Conejo. Dicho 
empresario venía señalando que el contrato no se licitó, con lo que acusó irregularidades, 
a lo que el gobierno de Michoacán argumentó que para dicho contrato de administración 
del espacio no requería licitación, por lo que se hizo a través de invitación a empresas que 
tuvieran la capacidad o solvencia económica.  
 
Agustín Arriaga “es vocero del gobierno anterior”, no tiene solvencia para 
administrar el hotel de CECONEXPO: Gobernador 
https://postdata.news/agustin-arriaga-es-vocero-del-gobierno-anterior-no-tiene-solvencia-
para-administrar-el-hotel-de-ceconexpo-gobernador/ 
En respuesta a los señalamientos de integrantes del Consejo Nacional Empresarial 
Turístico (CNET) de Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aclaró que la 
designación de la nueva empresa que administrará el hotel del Centro de Convenciones de 
Morelia (CECONEXPO) se hizo por invitación restringida y consideró que Agustín Arriaga 
Díez es un vocero del gobierno anterior que encabezó Silvano Aureoles Conejo, ya que 
ahora no tiene las dádivas que tuvo entonces. En conferencia de prensa, recordó que como 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial del estado (CCE), en 2019 el hombre de 
negocios respaldó la propuesta del exmandatario de crear 8 impuestos y aumentar 50% 
otros dos, lo cual fue revocado dos meses después ante la inconformidad que generó la 
aprobación de la iniciativa en el Congreso local. 
 
Dan a edil de Pátzcuaro 3 días para que asigne espacio a artesana  
https://www.quadratin.com.mx/principal/dan-a-edil-de-patzcuaro-3-dias-para-que-asigne-
espacio-a-artesana/ 
El juzgado cuarto de distrito dio un ultimátum de tres días al presidente municipal de 
Pátzcuaro, Julio Arreola, para que garantice un espacio a una artesana con discapacidad 
para que realice la venta de sus productos, como se le ordenó desde hace un año. El edil, 
que fue declarado en desacato el pasado 26 de febrero, sigue sin cumplir y, de acuerdo con 
la jueza Katia Orozco, solo “aparenta o simula cumplir”, el mandato judicial, razón por la 
que ser omiso, queda apercibido de que se hará efectivo el apercibimiento de multa y se le 
impondrá el equivalente a 100 Unidades de Medida y Actualización, sin perjuicio de la 
responsabilidad penal en que pueda incurrir.  
 
Ex secretaria de Seimujer recomienda a nueva titular establecer relación con 
feministas para dirimir conflicto 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/ex-secretaria-de-seimujer-recomienda-a-nueva-
titular-establecer-relacion-con-feministas-para-dirimir-conflicto/ 
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La ex secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), Carolina 
Rangel Gracida consideró que la relación con los colectivos feministas es vital para el 
funcionamiento de la dependencia, ante ello recomendó a la nueva titular, Alejandra 
Anguiano González tener esa relación cordial. Días después de que el gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla nombró a Anguiano González como nueva titular de 
Seimujer, integrantes del Frente Violeta Michoacán (Fevim) exigieron la destitución de la 
funcionaria al argumentar violencia de género.  
 
Investiga CEDH Michoacán, violación al derecho a la educación en Colegio de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/investiga-cedh-michoacan-violacion-al-
derecho-a-la-educacion-en-colegio-de-morelia/ 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán realiza una investigación por 
hechos denunciados por alumnas y padres de familia de un colegio de Morelia, que ofrece 
educación primaria y secundaria. Las y los quejosos aseguran que 2 profesores del plantel 
les solicitan a las estudiantes, a través de la aplicación whats app, elementos que vulneran 
sus derechos sexuales y reproductivos, para aumentarles la calificación es sus materias, 
de ahí que los maestros sean considerados como probables responsables.  
 
Saldo blanco dejaron en Morelia marchas por el 8M: Alfredo Ramírez 
https://postdata.news/saldo-blanco-dejaron-en-morelia-marchas-por-el-8m-alfredo-
ramirez/ 
Saldo blanco por las movilizaciones del 8M en Morelia, reportó el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla, quien señaló que se rehabilitará la fachada de Palacio de 
Gobierno, tras algunos daños que sufrió por las pintas, destrozo de cristales y pega de 
pancartas que hicieron integrantes de la Marcha Violeta. En conferencia de prensa explicó 
que sí hubo presencia policial discreta durante la conmemoración por el Día Internacional 
de la Mujer, con la que se buscó que fuera una manifestación pacífica. 
 
Uso de minas explosivas por delincuentes, tema de seguridad nacional: Gobernador 
https://postdata.news/uso-de-minas-explosivas-por-delincuentes-tema-de-seguridad-
nacional-gobernador/ 
El uso de minas explosivas por grupos delictivos de Michoacán es un tema de seguridad 
nacional, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al señalar que su administración 
ya trabaja con la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) e integró un agrupamiento 
especializado antibomba para atender esta manera de actuar de la delincuencia. En 
conferencia de prensa, aseguró que aprovechó la visita del presidente Andrés Manuel 
López Obrador a Morelia el pasado 8 de marzo para abordar este tema. 
 
Ramírez Bedolla habla sobre denuncia de acoso sexual en colegio particular de 
Morelia; pide intervención de SEE 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/ramirez-bedolla-
habla-sobre-denuncia-de-acoso-sexual-en-colegio-particular-de-morelia-pide-intervencion 
Hoy el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se pronunció ante la denuncia de acoso sexual 
desatada en el colegio particular Jerome Bruner, ubicado en el centro histórico de Morelia. 
La polémica surgió en redes sociales tras la conmemoración feminista del 8-M, cuando 
alumnas y exalumnas alzaron su voz para denunciar presuntos casos de acoso perpetrados 
por maestros y directivos.  
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Este año van 23 incendios forestales  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuantos-incendios-forestales-van-en-michoacan-
11582147.html 
Las crecientes temperaturas y el adelanto de la temporada de estiaje continúan provocando 
incendios forestales en Michoacán, donde se han registrado un total de 23, informó la 
Comisión Nacional Forestal (Conafor). En su registro, que comprende del 1 de enero hasta 
la primera semana de marzo del año en curso, se detalló que estos siniestros 
ambientales han afectado un total de 537.93 hectáreas en el territorio michoacano. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Nombran a Joanna Moreno secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad 
https://moreliactiva.com/nombran-a-joanna-moreno-secretaria-de-desarrollo-urbano-y-
movilidad/ 
https://metapolitica.news/2024/03/11/nombran-a-joanna-moreno-secretaria-de-desarrollo-
urbano-y-movilidad/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/quien-encabeza-la-sedum-de-morelia-
11582171.html 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, entregó el nombramiento a Joanna 
Moreno Manzo como secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad. Frente a directores y 
jefes de departamento de esta dependencia municipal, presentó a la otrora directora del 
IMPLAN y destacó su trayectoria profesional. Recordó que el cambio obedece al lamentable 
fallecimiento de Pedro Núñez González, quien desde el primer día de Gobierno encabezó 
la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad. Johanna Moreno es Licenciada en Derecho 
por la Universidad Panamericana Campus Guadalajara, Maestra en Comunicación Política 
por la Universidad de Leeds, Inglaterra y Doctora en Políticas Públicas. 
 
Escuelas deben contar con protocolos para atender acoso sexual contra estudiantes: 
Immujeris 
https://moreliactiva.com/escuelas-deben-contar-con-protocolos-para-atender-acoso-
sexual-contra-estudiantes-immujeris/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/see-interviene-en-
caso-de-presunto-acoso-sexual-en-colegio-jerome-bruner-de-morelia/ 
La directora del Instituto Municipal de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva, Nuria 
Gabriela Hernández Abarca, informó que por ley, toda escuela en Michoacán debe tener 
protocolos para atender el acoso y la violencia de género. “Todas las escuelas deben tener 
un protocolo, ya hay una legislación para prevenir la violencia en el ámbito escolar, que son 
pocos los estados que la tienen, y lo que señala la ley es que las autoridades tienen 
responsabilidades en el tema de violencia sexual, acoso, hostigamiento o tocamientos”, 
dijo. 
 
Afectados por pintas del 8M, 100 inmuebles del centro de Morelia: Gerencia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/afectados-por-pintas-del-8m-100-inmuebles-del-
centro-de-morelia-gerencia 
Luego del levantamiento y diagnóstico final realizado por las autoridades municipales, como 
resultado de la movilización del pasado 8 de marzo en Morelia, fueron afectados 100 
inmuebles, con lo que suman mil 300 metros cuadrados de cantería; 700 metros cuadrados 
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de fachadas aplanadas, informó Gaspar Hernández Razo, gerente del Centro Histórico.El 
funcionario detalló que el acueducto de Morelia se contabilizó entre los cien inmuebles 
afectados, pero los metros cuadrados grafiteados se contaron aparte, son 70 arcos los que 
fueron dañados lo que corresponde a 550 metros cuadrados de pintas.  
 
Arrebata Airbnb hasta un 30 por ciento de ocupación a hoteles de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/arrebata-airbnb-hasta-un-30-por-ciento-de-
ocupacion-a-hoteles-de-morelia/ 
Los Airbnb en la capital michoacana han arrebatado hasta un 30 por ciento de ocupación a 
los hoteles al año en la capital michoacana, así lo dio a conocer la presidenta de la 
Asociación de Hoteles de Morelia, Zyanya Guzmán Fuentes. La empresaria señaló que este 
porcentaje ha ido en aumento en los últimos años, toda vez que hasta hace 2 años, el 
porcentaje era de al menos un 15 por ciento, por lo que se busca frenar esta situación, 
precisamente para evitar que se presente una desventaja frente a los establecimientos.  
 
Aprende a realizar joyería plástica con material reciclado 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/aprende-a-realizar-joyeria-plastica-con-material-
reciclado/ 
Con el objetivo de incentivar el autoempleo en las mujeres morelianas el Gobierno de 
Municipal, invita a la ciudadanía a participar en los próximos talleres de joyería plástica de 
Diana Reuso, diseñadora y mentora creativa. En los talleres que se llevarán a colonias y 
tenencias de Morelia, se aprenderá a realizar bisutería plástica como aretes, pulseras y 
anillos a base de material reciclado como tapas y bolsas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Adopta estas medidas para prevenir el dengue en entornos escolares 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/adopta-estas-medidas-para-prevenir-el-
dengue-en-entornos-escolares/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace un llamado a la participación de 
estudiantes, docentes y madres y padres de familia en las labores de prevención del 
dengue, ante el registro de casos a nivel nacional. La dependencia estatal invita a organizar 
jornadas de limpieza para evitar la proliferación del mosquito _Aedes aegypti_, transmisor 
de esta enfermedad, principalmente en entornos escolares y en los hogares.  
 
Atiende Secretaría de Educación, presunto caso de acoso en escuela de Morelia. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/atiende-secretaria-de-educacion-
presunto-caso-de-acoso-en-escuela-de-morelia/ 
En medio de la situación denunciada en una institución educativa de la capital del estado, 
en donde señalan casos de acoso por parte de quien fuera profesor de educación física en 
contra de alumnas del plantel, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE) ya realiza las investigaciones pertinentes.ç Si 
bien destacó el mandatario michoacano, el centro educativo ubicado sobre la calle García 
Obeso en el centro de Morelia es privado, sí está bajo la jurisdicción de la SEE, por lo que 
se buscará aclarar la situación.    
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Por temporada de cuaresma continúan las acciones para prevenir riesgos sanitarios 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/por-temporada-de-cuaresma-continuan-
las-acciones-para-prevenir-riesgos-sanitarios/ 
Por temporada de cuaresma, la Comisión estatal para la protección contra riesgos 
sanitarios (Coepris) jurisdiccional y epidemiología están enfocados a dar recomendaciones 
a los expendios, principalmente los que comercializan mariscos y pescados. De manera 
paralela, se realizan actividades de prevención para visitantes que llegan a la ciudad con 
motivo del tianguis de domingo de ramos.  
 
SSM cuenta con grupos de ayuda para personas con enfermedades crónicas. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ssm-cuenta-con-grupos-de-ayuda-para-
personas-con-enfermedades-cronicas/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) cuenta con 17 grupos de ayuda mutua en 
unidades médicas del estado, para que pacientes con hipertensión arterial, obesidad y 
diabetes controlen su enfermedad y prevengan complicaciones que puedan poner en riesgo 
su vida. En cada reunión los miembros realizan actividad física, llevan un plan de 
alimentación para el control de peso y un monitoreo de los niveles de glucosa, colesterol y 
presión arterial por parte de profesionales de la salud como médicos, enfermeras, 
nutriólogos y activador físico.  
 
Llama a la línea telefónica de salud mental y recibe ayuda de especialistas. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llama-a-la-linea-telefonica-de-salud-
mental-y-recibe-ayuda-de-especialistas/ 
Los problemas de salud mental como la depresión y la ansiedad tienen solución; el 
autocuidado es una buena forma de prevenirlos, es por ello que la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) invita a informarte y a solicitar ayuda a los teléfonos 4433141617 y 
4433159037. Si estás angustiado, ansioso o estresado, no te aísles, el servicio dispone de 
psicólogos que te escuchan, atienden y pueden ayudar para que recibas un tratamiento 
oportuno, en materia de salud mental las 24 horas del día. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
SEE comparte estrategias para fomentar la lectura entre estudiantes 
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/see-comparte-estrategias-para-fomentar-la-
lectura-entre-estudiantes/ 
La lectura es parte fundamental para el desarrollo integral de niñas, niños y jóvenes. En 
Michoacán, donde existen más de 11 mil planteles de educación básica y más de 900 mil 
estudiantes, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) comparte estrategias para 
promover el hábito de la lectura. El hábito de la lectura no solo enriquece el vocabulario y 
fortalece las habilidades lingüísticas, sino que también estimula la imaginación y la 
creatividad, fomentando un pensamiento crítico desde una edad temprana. 
 
Se registra homicidio en la colonia Félix Ireta, cerca del Zoológico de Morelia 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/por-temporada-de-cuaresma-continuan-las-acciones-para-prevenir-riesgos-sanitarios/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/por-temporada-de-cuaresma-continuan-las-acciones-para-prevenir-riesgos-sanitarios/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ssm-cuenta-con-grupos-de-ayuda-para-personas-con-enfermedades-cronicas/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ssm-cuenta-con-grupos-de-ayuda-para-personas-con-enfermedades-cronicas/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llama-a-la-linea-telefonica-de-salud-mental-y-recibe-ayuda-de-especialistas/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llama-a-la-linea-telefonica-de-salud-mental-y-recibe-ayuda-de-especialistas/
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/see-comparte-estrategias-para-fomentar-la-lectura-entre-estudiantes/
https://grupomarmor.com.mx/2024/03/11/see-comparte-estrategias-para-fomentar-la-lectura-entre-estudiantes/


 
 
 
 

                                                12 de marzo de 2024 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/se-registra-homicidio-en-la-
colonia-felix-ireta-cerca-del-zoologico-morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-hombre-en-la-felix-ireta-en-morelia/ 
Un transeúnte fue ultimado a balazos durante la noche de este lunes en la colonia Félix 
Ireta, en Morelia. El o los homicidas realizaron los disparos desde un vehículo azul, y luego 
huyeron, comentaron algunas personas a las autoridades policiales.El hecho de violencia 
sucedió sobre la calle Iretiticateme esquina García Obeso, a espaldas del Parque Juárez, 
trascendió en la labor noticiosa. Identificados, los 2 hombres ejecutados en paraje de la 
región de Charo Las fuentes mencionaron que los ahora indiciados respondían a los 
nombres de Rogelio y José Feliciano, de 45 y 46 años de edad, respectivamente.  
 
Identificados, los 2 hombres ejecutados en paraje de la región de Charo 
https://moreliactiva.com/identifican-a-los-2-hombres-asesinados-en-el-municipio-de-charo/ 
Los dos hombres asesinados a balazos que fueron encontrados la tarde de este lunes en 
un paraje del municipio de Charo, ya están identificados, informaron autoridades policiales. 
Las fuentes mencionaron que los ahora indiciados respondían a los nombres de Rogelio y 
José Feliciano, de 45 y 46 años de edad, respectivamente. Trascendió que los interfectos 
fueron reconocidos y reclamado por sus seres queridos en las instalaciones del Servicio 
Médico Forense (Semefo). Cabe recordar que los agraviados yacían a la orilla de una 
brecha de terracería, la cual comunica de la población El Vaquerito a la ranchería Peña 
Blanca. 
 
Se registró carambola vehicular en el periférico de Morelia 
https://moreliactiva.com/se-registro-carambola-vehicular-en-el-periferico-de-morelia/ 
Una carambola vehicular se registró la madrugada de este lunes sobre el Periférico Paseo 
de la República, en la ciudad de Morelia. Entre los automotores involucrados en el accidente 
está una patrulla de la Guardia Civil, trascendió en la labor noticiosa. El hecho sucedió cerca 
de la avenida Mártires de la Plaza, entrada a la colonia Fidel Velázquez y en las 
inmediaciones del Estadio Morelos. El percance fue reportado al número de emergencias 
911. Unos rescatistas acudieron a la mencionada ubicación y atendieron a los ocupantes 
de los automotores involucrados, personas que por fortuna no sufrieron lesiones de 
gravedad, indicaron fuentes de llegadas al tema. 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/se-registra-homicidio-en-la-colonia-felix-ireta-cerca-del-zoologico-morelia/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/se-registra-homicidio-en-la-colonia-felix-ireta-cerca-del-zoologico-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-hombre-en-la-felix-ireta-en-morelia/
https://moreliactiva.com/identifican-a-los-2-hombres-asesinados-en-el-municipio-de-charo/
https://moreliactiva.com/se-registro-carambola-vehicular-en-el-periferico-de-morelia/

